

SUSCRIPCIONES

Almería, un mes. . . 1 pta.
 Provincias, trimes-
 tre. 3'50
 Extranjero, un año 20
 PAGO ANTICIPADO

Director, Rodolfo Viñas

El Radical

Diario republicano

ANUNCIOS

Pídanse tarifas en la Ad-
 ministración.
 OFICINAS Y TALLERES,
 Magistral Domínguez, 31.

Administrador, F. Ferre

ANO I.

Número suelto, 5 céntimos

ALMERIA 27 DE JULIO DE 1916

25 ejemplares, 75 céntimos

NUM. 17.

EL FRUTO DEL RÉGIMEN

LA CRISIS OBRERA

Que nos oigan todos

POR ALMERIA

LA CIUDAD DEL HAMBRE

PAPA EL RADICAL

De Francia nos llegan gritos de angustia y lamentos desesperados. Nuestros paisanos, los obreros almerienses, tan activos, tan inteligentes, tan sufridos, no pueden subsistir allí, porque invierten los jornales íntegramente en ellos y no pueden atender al sustento de sus familias. En cambio, aquí les persigue el hambre, les acorrala, y huyen desesperados de esta tierra que podía ser próspera con su trabajo, con su iniciativa y con su esfuerzo.

Mientras esto ocurre, no hay apenas carreteras ni caminos vecinales; ni vías férreas; los campos están baldíos, infinitas propiedades que podían convertirse en vergeles, están acotadas para solaz y esparcimiento de muy pocos; están por nacer las industrias; no hay fábricas de fundición; no se canaliza el Andarax, que podía ser manantial de riqueza, vivificante de nuestros campos yermos; no se invierte el dinero en nada práctico y útil, triunfa la usura, la indolencia, el fracaso, la ruina, la miseria...

Todo es obra del régimen, que vive empleando procedimientos ancestrales; que no cree ni en la Industria, ni en la Agricultura ni en el Comercio; que no cree en el agua ni el sol... Régimen caducado, tiránico, anquilosado; mejor diríamos cadavérico; más aun, putrefacto...

La bancarrota provincial

No hay medio de moralizar la Diputación. Es una cosa perdida, acabada, muerta para el bien y para la Justicia. Los diputados a Cortes mandan; los pueblos obedecen y no ingresan. Y mueren los aislados; pasa hambre la empleomanía, —la que no vive de negocios ilícitos que la Diputación dá para todos— fenece el principio de autoridad, quedan en ridículo los que en la Diputación están de buena fé, porque la ley lo manda, —esa ley que otros escarnecen y atropellan— se rien de la casa provincial, la maldicen, la consideran como una casa en quiebra, sin moralidad, sin decoro... es decir, algo parecido al prostíbulo, donde se admite todo, —el atropello, el incumplimiento de la ley, los amaños,— donde se tolera toda —la injuria, si parte de un diputado como el señor Llamas,— la ofensa destemplada, la negativa soez, de un alcalde rural cualquiera, de los que tienen la piel de zorro, las uñas de alimaña y el buche del buitре.

No vale pedir justicia al poder, no importa combatir tanto desenfreno; el río encenagado, sigue su curso, inalterable impasible, arrojando inmundicias en las riberas, corrompiendo el aire, llenando de miasmas pútridas el ambiente. Es la obra del régimen, son los afluentes del régimen, esparcidos por España, que dan su fruto; que llenan de lodo el territorio ibero...

Las Empresas del regimen

Caen como los cuervos desde lo alto, y nadie se da cuenta de que caen, hasta que nos han clavado las garras. Lebon, que se asienta en medio de la ciudad y estiende la red, como si fueran tentáculos infinitos, que llegasen de Almería a la Corte, a donde es notorio, que llegan todas las Empresas, para

adquirir consejeros a sueldo, altas figuras de la política; que dan la ley hecha, con el propósito de hacer los resortes que han de burlarla también.

Dueños de la voluntad de los ministros, se convierten en tiranos del pueblo de cuya sangre viven, del jugo de sus entrañas, mejor dicho, hasta de su medula, que todo es poco, para el apetito voraz e insaciable de los negociantes.

No bastan que vean el hambre retratada en la faz del pueblo, no es suficiente que el vecindario agonice a la vista de sus campos secos, y de sus pequeños negocios destruidos por la guerra; Lebon no es un mortal cualquiera, es una empresa amparada por el régimen, que no quiere sufrir los perjuicios de la gran conflagración mundial y los cobra a tanto el metro o el kilovatio, al pueblo, zarandeado ya por la guerra, medio muerto de hambre, que ha de pagar lo suyo, y lo de Lebon, la falta de trabajo y la subida del pan, de la luz, del aceite, del arroz, del hilo, del calzado, de los hierros, de todo, precisamente cuando no hay trabajo, cuando los empleados han sufrido mermas en sus heberes, cuando ingresa menos en los hogares de los humildes.

Los tentáculos de Lebon, cuando el pueblo protesta surgen en todas partes; aparecen en forma repugnante, toman figura de persona, en personas estrafalarias y mezquinas, de bajo entendimiento, de baja estofa; esclavos del mal, a sueldo!

Cuando acaba la lucha tenaz cuerpo a cuerpo entra la intriga insolente, —esa intriga que mina los organismos, intriga farandulesca— que viene de arriba, que nace en los despachos de futuros ministros, o de ministros pretéritos, y cae como una imposición sobre esas autoridades, pegadas al bastón de mando, como si fuesen de la misma madera.

Y al final, quedan de un lado, los mezquinos, los esclavos, los fantoches de carton, defensores de las empresas, y de otro el pueblo, que pierde siempre, cuando no se revela, cuando no hace lo que los chicos; romper los muñecos ungidos en Dioses, para ver lo que tienen dentro.

Las obras del Regimen

Los Ministros como el ministro de Fomento—no ponen impedimento, para construir obras fabulosas, en las que se invierten millones que no se invierten, pero en cambio, no autorizan obras proyectadas con toda honradez como las del ingeniero de nuestro puerto Sr. Alvarez Redondo. Eso no, la Superioridad, es diligente para servir a trapaceros y a picaros, que algo va en ello, pero no para atender las necesidades de un pueblo, que pide obras lealmente proyectadas y útiles

Flores de vertederos

Los frutos del mal. Nacidos en los vertederos de todas las inmundicias donde hociquean perros vagabundos e hidrófos, que tienen nombres ampulosos y risibles: Diputados, senadores, alcaldes; la taifa, la patulea...

Ciudadanos leed los Reales Decretos de 25 de Octubre de 1907 y de 8 de Mayo de 1908.

Los que en esta hoja volandera reflejamos nuestro pensar, no la hemos creado, claro está, para no decir nada. Para esto, bastantes otras salen diariamente a la plaza pública. Nosotros hacemos, y hemos de hacer siempre, labor sana, activa y rebelde, —pues es necesario combatir la podrida política que denigra a España;— labor intensa y regeneradora de la vida oficial almeriense, de saneamiento, de engrandecimiento, y de moralidad en las funciones públicas.

Bueno es que habiemos con esta claridad, para que lo sepan los que aun no se han dado exacta cuenta de nuestras intenciones. Somos muy pocos, pero poseemos en cambio una gran voluntad para realizar tan ardua labor, y como ella es y será siempre la de defender los intereses de nuestro pueblo, azotado por todos los Gobiernos y por todos los caciques, contamos para conseguirlo con la asquiescencia de la Almería sana, de la que está como nosotros asqueada de tanta vergüenza nacional.

Así pues, nuestras censuras no irán contra todos; pero si irán contra todos los que no cumplan con los deberes impuestos por la representación que ostentan. Para esto, nuestra imparcialidad será tal, que no reconocemos amigos ni correligionarios. Si adversario nuestro es quien labore por el bien de Almería, recibirá de EL RADICAL, los aplausos que merece. Si es correligionario o amigo el que vuelve la espalda a sus deberes, recibirá también sin que nada nos contenga la merecida censura, mas acerba y mas dura, cuanto mayor sea el contacto que con nosotros tenga.

Razonamos friamente, serenamente, con alteza de miras y sanas intenciones; nunca la pasión será la que nos guie. En esto ponemos un cuidado exquisito, y en ningún momento verá Almería que salimos del camino trazado.

Así lo decimos, para que los Alcaldes, los Concejales todos, los Diputados provinciales, los Diputados a Cortes, los Vocales de la Junta de Obras del puerto, la Cámara Oficial de Comercio, el Circulo Mercantil... todos en fin los que llevan la representación de Almería, no echen en olvido que deben vivir, siempre atentos a laborar por el bien de nuestro pueblo; nunca a servir extraños intereses, ni satisfacer pasiones, ambiciones y egoismos de empresas sin conciencia que hacen de Almería explotación inícuca, ni caprichos venganzas y odios de caciques presidiales.

No ignoramos que hemos de tropezar con grandes escollos en nuestro camino, mas no importa; estamos acostumbrados a luchar, pero tambien estamos acostumbrados a vencer, que cuando se marca una orientación firme, cuando sobre las pequeñas miserias de la vida, se alza la vista y la cabeza, para defender ideales de justicia, el triunfo llega al cabo, y con él, la satisfacción del deber cumplido.

En el puerto no se trabaja por que el señor Gasset no quiere.

Dicen que es cuestión de oportunidad ¡Cá!; es cuestión de precio.

¡Nos referimos al precio de las obras.

«La ciudad del hambre» es muy bella; sin embargo, no importa que sea tan hermosa, para que, falta de pan... se mordisque los codos creyéndolos mendrugos. Esto es de una tristeza que, en forma de estilete, se nos hunde en el corazón. Una mujer encantadora, para angustiarnos, profundamente, no necesita decirnos que es desdichada, sino mostrárnosla, sin proferir palabra, con los ojos hundidos, temblorosa, esquelética y cubriendo sus formas hádicas con infames harapos. Con una ciudad, si sentimos por ella siquiera esa espontánea adoración que sentimos por toda mujer hermosa al verla por vez primera, nos sucede igual. Nos angustiamos si la vemos bella y desdichada. ¡Y «la ciudad del hambre» es así...!

Nosotros no sabemos que se llame de otra manera, que «la ciudad del hambre.» Como no es una ciudad imaginaria, posible es que en la geografía tenga un nombre sonoro, por el cual la conozcan todos los españoles... Nosotros no lo sabemos, o no queremos saberlo. Para el caso es lo mismo.

«La ciudad del hambre» tuvo su época remota de felicidad. Y entonces sus moradores no eran «europeos», eran bárbaros de sangre ardiente que vestían de blanco... Estos bárbaros hacían que su ciudad palpitase congestionada de riquezas, y, porque mucho la amaban, la llamaron, como nosotros llamaríamos hoy «pedazo de sol» a una criatura que lo fuese, «Espejo del mar». Decididamente, aquellos moradores no eran los bárbaros...

En nuestros días, «la ciudad del hambre» si no espejo del mar, por lo menos debiera llamarse «espejo de mujeres». Y no es que solo sus muchas e ideales mujeres constituyan su solo encanto; (aunque bastaría esto en tierra de nombres «primitivos», para que el dichoso lugar que las viese nacer se inmortalizase); su mar, su cielo y su sol son también una borrachera inagotable de éxtasis ardorosos. A esto añadid que es rica en aguas, en minerales y en terrenos secos y tristes, pero posibles de redentora feracidad. En fin, al parecer, la ciudad, es lo que en castellano castizo y puro llamaríamos, «un paraíso sin serpiente»...

Pero no es así; Es, pese a quien pese, «la ciudad del hambre». Y, a esta sazón, alguien, vehemente en demasia, pensará; «esta ciudad debe tener un mal oculto.» Oculú, no; a la vista de todos; ahora, que los moradores de esta ciudad—«los no bárbaros»—tienen las pupilas en la nuca. Este es el mal. Y se aprovechan de él unos encabestrados con uñas de aguiluchos, ojos de leonas en celos y corazón de tigres iracundos. De donde resulta, que «la ciudad del hambre» es una mansa virgen humana devorada en vida por cuervos horribos.

Cierto día surgió en ella un hijo bueno. I surgió ebrio de profundo cariño hacia el lugar amable de su nacimiento. Se llamó en vida... No queráis saberlo, porque os vais a entristecer. Que sucede con este nombre como con el de una madre que perdiéramos para siempre; que lo recordamos, y si, a la par, recordamos tambien, que en vida le fuimos ingratos un solo momento, arrepintiendonos de ese momento iníame, lloramos lágrimas de dolor infinito. No lo queráis saber...

Surgió bueno entre muchos malos. Estos le asesinaron por la espalda... Hubo ocasión en que le alucinaron con el beso de Judas, y ocasión en que fué vendido por los treinta dineros tambien de Judas. Estas traiciones hicieron las veces de un mágico maleficio, que lo retuvo convertido, como a Lot, en estatua de sal durante un corto espacio de tiempo...

Antes de esto, que bien pudiera ser el pódico de su apoteosis tan dolorosa como triunfal, el hijo bueno luchó, sufrió, batalló tras de un ideal sagrado, que emancipase sus hermanos y robusteciese los encantos de su adorada «patria chica.» Era un romántico del amor fecundo. El vió que sus hermanos tenían hambre, y trató de remediarlo. Los malos, los que orgullosos bien a costa del hambriamiento, se opusieron. Y el hambriamiento se resignó, no apreciando en nada, mientras se roía los codos, la rabia que por amor a ellos, devoraba el corazón del bueno. Vió tambien que sus hermanos eran incultos, que no poseían la más pequeña noción de lo que la vida les exigía; para el mejor desenvolvimiento de su estado social, al que va unida la suerte de los pueblos. Y trató tambien de remediarlo. Quiso destruir una cloaca y sobre sus escombros levantar un templo de hombres libres; quiso talar un bosque semisalvaje y construir «parte

res» deliciosos; quiso tajar el mal y que el bien floreciese y fructificase; pero los malos se opusieron, por temor de que el cordero pascual de sus Navidades no siguiese dando al asador de sus egoísmos brutos la carne tierna y sabrosa que los cebaba. Y triunfaron estos, por mansedumbre y ceguera del cordero pascual, que era el pueblo. Innegablemente, este pueblo estaba predestinado a que un día le llamasen «La ciudad del hambre». Y es que el romanticismo, único sentimiento que puede y sabe impulsar a un ser humano a la persecución de un ideal sagrado, le hiere a los hombres. Los hombres somos el mal mismo. De aquí que ellos, y solo ellos, asesinasen al hermano bueno.

Ultimamente, este hombre ha conseguido, tras de un luchar penoso, que se nos lo ha llevado para siempre, tajarle las infames uñas al aguilucho más feroz. Este aguilucho robó nuestro dinero; logró que, quienes no podían, pisotearan la justicia; llevó el luto a familias santas, y la deshonra a hogares virtuosos. Este aguilucho debiera tener, a estas horas, el corazón partido!

«Pero si el hijo bueno fué escarnecido y despreciado, porque intentara hacer el bien; en cambio el malo—forastero en nuestra cuna, y al que no puede llamarse hombre por respeto a la especie—se le mimó, se le agradó y se le envalentonó... ¿Quiénes fueron sus sirvos? ¿Los hombres!»

Y perdonados andan los que en los últimos días del «hombre bueno», han ayudado, ebrios de ansias bienhechoras,—que al fin dejaron penetrar en sus corazones—a destruir las desvergüenzas del afrentador de la ciudad!

«Pero la ciudad, ahora más que nunca, es «La ciudad del hambre». La terrible miseria que amenaza convertirla en escombros y cadáveres, es consecuencia directa del caciquismo que la ha desangrado vilmente en el transcurso de unos años. Hoy la ciudad lleva el hambre en los ojos, como maldiciendo lo creado entre espasmos de indignación intensa. La ruina más inminente la encrespóna. Amenaza hundirse y desaparecer, sin gota de sangre, sin hábito de vida, sobre la estúpida mollicie de su pasado de castramiento. En cada esquina se lee un R. L. P., doloroso y fatidico. Y la ciudad bella, asombrosa, ideal, se nos antoja un edén que cae, hechos pedazos, enterrando hules tan fristes como hermosas y machacando cráneos de eunucos despreciables.»

Hambrienta la ciudad, reflejando esta en su aspecto y en su vida el esqueleto de su osamenta triste, unos cuantos jóvenes, pleróticos de sagrados bríos, y tocados de aquel romanticismo sacrosanto que hirviese en las venas del «hijo bueno», ahora, vislumbrando como aquel el destino fatal de su rincón amable por naturaleza, pretenden segario antes de que se acerque en definitiva.

Han resucitado un glorioso diario, que será el portavoz de sus honradas vibraciones, de sus nobres anhelos. Y sus ansias de lucha, de lucha franca, de lucha vigorosa, arden en su sangre con incendio voraz del cual cada llama es un candente «hosanna» al ideal que adoran.

Estos jóvenes quieren resucitar un partido político: el radical. En la inquebrantable reorganización de este partido flota el necesitado bien de la ciudad, de «la ciudad del hambre». Una fracción política, numerosa y compacta, enérgica y consciente, y enemiga resuelta de los caducos y rutinarios moldes de políticos a la usanza de la tiranía medieval, será el medio salvador de la provincia vejada tiranizada y exangüe, Frente a los egoísmos de una bestia que adora el feudo y la maldita esclavitud de los racionales, se podrá levantar una vaya de nombres libres, acorazados de conciencia, que le haga retroceder, y hasta sepultarlo si preciso fuese. Estas fuerzas contrarias a los amañados viles de los que usufructúan los Poderes públicos, son la rémora de los vampiros y el sendero florido de las ciudades que quieren bienestar y anhelo abundancia. Y los pueblos modernos no carecen de ellas. La misma «ciudad del hambre» las peseyó en días no lejans, y solo en aquellos días se pudie-

ron alimentar esperanzas de redención y plácidez! Pero se dispersaron, se extinguieron aquellas sagradas fuerzas, y con su vergonzosa dispersión, llegaron a la dulce y triste ciudad los cuervos que la muerden y la despedazan, las tenias que le chiupan la sangre, los canallas que la deshonran, los criminales que la asesinan, todo un cúmulo de espectros fatalistas, horrorosos y repugnantes.

A tiempo de destruir y aniquilar toda esa corte de vilezas, llegan los jóvenes de ahora, los románticos de «la ciudad del hambre». Al pueblo, en bien suyo, le toca oírlos y secundarlos. De no ser así, de ser abandonados, de encamar a la ciudad y a sus destinos—los mismos de sus hijos—nadie mas que estos nobles románticos, un algo omnipotente de crueldad divina hundir debiera de una vez a la tierra bendita y desdichada, y hacer que este fierro tuviese la trágica belleza de que las mujeres ascendiesen al cielo despreciando honda mente a los hombres que a ellas y a su tierra aborrecieron tanto...

JOSE TELLEZ MORENO

Los pueblos continúan sin ingresar en la diputación, lo que adeudan por Contingente Para que ingresen hay un medio Ingresar en la cárcel a los alcaldes.

Organización republicana

Muy en breve quedará constituida la comisión organizadora de la Juventud Republicana. La secretaria de la Comisión, se establecerá por el pronto en la Redacción de nuestro periódico, donde podrán inscribirse todos los republicanos que deseen ingresar en la juventud.

A mediados del mes de Agosto, si no fuese necesario anticipar la fecha, se celebrará la Asamblea para constituir la sociedad legalmente, y nombrar la Junta Directiva.

Se ruega a todos los republicanos, que figuran inscritos en las listas de la juventud, que pasen por esta redacción, para entregarles hojas de propaganda, y para comunicarle acuerdos de gran interés.

CAMPAÑA UVERA

Advertimos a nuestros lectores y en particular a las casas exportadoras y cosecheros, que en esta campaña hemos de hacer una información completa de los barriles, que se exporten al extranjero y se envíen a la península.

También publicaremos todos cuantos datos se nos manden referente a precios obtenidos en los mercados y cuanto tenga relación con este negocio.

Anoche quedaron sobre muelle unos 300 barriles, para embarcarlos en el vapor «Leonora» que llegará el día 30 del corriente, y saldrá a mas tardar el 1.º de Agosto directo para Liverpool.

Ponemos en conocimiento de los señores paraderos, que las líneas de vapores «Serra» y «Tintoré» tienen muelles propios en Liverpool, lo que facilita grandemente la descarga y la venta sin demora.

Los ferrocarriles del Sur de España

Desde hace varios días, se espera en nuestra capital a la alta Jefatura de la Compañía de Andaluces, que viene con el propósito de hacerse entrega de la línea.

Hasta ahora, no se sabe cuando llegará a nuestra capital los adudidos señores, pues, por mas que desde hace unos días los trenes del Sur, anuncian un tren especial, este no llega, ni se sabe donde para.

Los Jefes suspensos, continúan aun es sus puestos, aunque se sabe de una manera positiva que pronto serán relevados.

Las cosas a su tiempo

No somos partidarios de gastar la pólvora en salvas, pero entendemos que las ciudades modernas, tienen el deber de atraer el mayor número posible de forasteros y de ofrecerles las mayores comodidades, en determinadas épocas del año.

Las fiestas, pues, según nuestro criterio, no son mas que un pretexto, para hacer más infensa durante unos días, la vida económica de nuestra población y para ver si es posible que a nuestra playa, tan bella, como acaso ninguna, vengan gran número de bañistas.

Pues bien, por todas estas consideraciones, a nosotros se nos ocurre pensar que no debe esperarse, para aprobar definitivamente el programa de festejos, a que falten 8 o 10 días para que estas den comienzo pues para eso, mejor sería que se suprimieran las fiestas de una vez, pues no solo se trata de divertirnos, sino de que vengan forasteros y bañistas.

BUENA IDEA

De varios productores de uva de esta capital ha nacido la noble idea de reunir unos cientos de barriles de aquel hermoso fruto, con objeto de enviarlos a la Cruz Roja inglesa para que sean regalados a los marinos británicos convalecientes.

Vino bueno de mesa

Legítimo Valdepeñas, elaborado para mesa. Litro 55 centimos. Café Suizo.

DE AYER Y DE HOY

La ola avanza, llega del Norte, son los bárbaros de Atila que se desbordan por las ciudades del arte, rompiendo templos, arrasando los campos florecidos, que ofrendan el fruto a las hordas salvajes.

La Humanidad, llena de espanto, condena a las legiones del bárbaro, y de siglo en siglo la maldición cae sobre ellas, como una venganza de los hombres cultos, a los que fueron el azote de una raza superior...

Los bárbaros han vuelto; salen de todos los puntos del planeta un poco mejor vestidos, uniformados, organizados para la destrucción ofreciéndose al mundo como enviados de los dioses. Hoy como ayer, arrasan los templos, pasan a cuchillo a las ciudades indefensas; talan los campos; mutilan a las mujeres, a los viejos a los niños. Es la ola, que pasa otra vez, y que pasará por los siglos de los siglos, si no se corta la cabeza a los Atilas de hoy y de mañana...

Suponemos que el alcalde, habrá comunicado ya a Lebón, el acuerdo recaído en la sesión última. Las cosas, hay que hacerlas con rapidez. Con la misma rapidez que Lebón.

Los comerciantes se reúnen

Anoche se reunieron en el Circulo Mercantil los comerciantes de Almería para tratar de las cuestiones de feria. No llegaron a adoptar acuerdos.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Toda consulta que se nos haga, respecto a reclamaciones contra ferrocarriles, o correspondencia sostenida sobre las mismas las contestaremos, por medio de nuestro periódico, gratuitamente.

SECCIÓN MINERA

Registros

Don Ramón López Garcia ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el título «La Virgen del Cavite» número 33.676 en término de Almería y parajes conocidos por Campillo Parrancano.

*

Don Francisco Clemente y Baeza también ha solicitado veinte pertenencias de igual mineral que el anterior con el nombre «San Antonio», número 33.677 en término de Huércal de Almería y parajes conocidos por Falda Sur del Cerro del Aguila y Barranco del Cura.

Renuncia

Don Francisco Clemente y Baeza ha renunciado al registro minero por el solicitado con el nombre de «Alfonso XIII», número 33.647 del término de Orla.

Un oficio

La Delegación de Hacienda ha remitido un oficio al Gobernador civil manifestando que se ha acordado la nulidad de la declaración de caducidad de las concesiones mineras tituladas «Herminia» y «Demasia a Herminia», del término de Cuevas.

Operaciones facultativas

La Jefatura de minas ha mandado al Boletín Oficial para su publicación una relación de las operaciones facultativas que han de practicarse desde el día 29 del actual al 10 de Agosto en la mina «Por si pega mi venida» del término de Nijar y «Holanda» número 33.570 en término de Velefique y Bacares.

Es interesante visitar la fumería «Venus» por ser la casa que presenta más novedades.

Objetos propios para regalos, Corbatas, Abanicos, juguetes é infinitos de artículos para caballeros, señoras y niños.

Puerta de Purchena, 4

Mas allá del estrecho

Los africanistas, Antonio de la Villa y Bejerano, han publicado recientemente crónicas interesantes de nuestra actuación en Marruecos. Según nos informan, las acciones últimas han sido de gran resultado para someter algunas cábilas rebeldes, y para dejar limpios de enemigos los caminos de nuestra zona.

«El País», recojiendo estos informes, se muestra partidario de constituir un ejército de naturales del país, mandados, por oficialidad española, a condición de que el sostenimiento de este ejército se pague con los tributos que se deben imponer a la zona de Marruecos.

Nos parece bien la idea de nuestro querido colega, pues de esa forma, España no tendría que dar, ni su sangre ni su dinero, y sería más fácil la labor de pacificación de aquel territorio.

VAPORES FRUTEROS

Hijo de Ricardo Giménez S. en C. PARA LIVERPOOL DIRECTO

El magnífico y rápido vapor LEONORA de la línea SERRA llegará fijamente el 30 del corriente, y saldrá el día 1.º de Agosto si antes no llenase el hueco reservado.

Rogamos a los señores cargadores comprometan con tiempo la cabida que necesitan.

NOTA.— Todos nuestros vapores cargarán por órdenes. Para huecos é informes dirigirse a sus consignatarios Hijo de Ricardo Giménez S. en C., Boulevard del Principe 75, Almería.

POR TELEGRAFO

De Política

Asamblea de la prensa

Madrid 26.—En la sesión celebrada ayer, por la asamblea de la prensa, fué aprobado el dictamen de la ponencia, nombrada para informar sobre la solución del problema del papel y de formular las peticiones que han de presentarse al gobierno.

Los asambleístas, visitaron al señor Alba presentándole varias proposiciones que se discutirán mañana.

Dice Ruiz Gimenez

Al hacer la acostumbrada visita los periodistas al ministro de la Gobernación, éste les manifestó, que había conferenciado con el conde de Romanones, sobre la previa censura, habiendo quedado resuelta esta cuestión favorablemente para la prensa.

Informes

Se ha reunido el pleno del Instituto de Reformas Sociales acordando facilitar mañana a la prensa el informe de la ponencia.

De viaje

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, ha salido para Santiago, quedando encargado de la Subsecretaría el señor Morote.

También ha salido para el mismo punto, el señor Francos Rodriguez, que se propone visitar los principales pueblos de Galicia para informarse de los edificios destinados a comunicaciones y el funcionamiento de éstas.

Visitando a Gasset

Hoy han visitado al ministro de Fomento señor Gasset el Conde de Garay y Azpeitia, interesándole proceda a la apertura de las obras públicas en las provincias de Palencia y Soria, para poder con ellas remediar la situación angustiosa por que atraviesan los pueblos de dichas provincias, inundados por las últimas tormentas.

El ministro les ofreció atenderlo.

Varias noticias

Cadáver extraído

Madrid, 26.—El Gobernador de Leon ha informado al Ministro de la Gobernación, que anteayer, fué extraído el cadáver del obrero que quedó sepultado, con motivo del desprendimiento de tierras ocurrido en la mina de Mazallana.

Llegada de autoridades

Comunican de San Sebastián, que han llegado a aquella capital, las autoridades de Pau, Bayona y Biarritz, encargadas de fomentar el turismo franco español.

Los extranjeros fueron obsequiados con un almuerzo, que presidió el Gobernador Civil de aquella Capital.

Muertos y heridos

Despachos de Barcelona dicen, que en las carreras celebradas, dándole la vuelta a Cataluña, un automóvil chocó con un árbol, cerca de Castelldefes, resultando del accidente dos viajeros muertos y uno herido.

Los exploradores

Dicen de Tudela, que se ha celebrado con gran ceremonial, la bendición de la bandera de los exploradores de aquella población.

Asistieron al acto, los exploradores de Zaragoza, Cariñena y Cartagena.

Choque de vapores

Radiogramas de Cabo Palos, comunican, que el vapor italiano «Palermo» ha chocado con otro desconocido.

El «Palermo» auxiliado por otros dos vapores, siguió su viaje, con rumbo a Orán.

Marruecos

Ministro en Tetuán

Madrid, 26.—Despachos de Tetuán, comunican, que ha llegado a aquella población el ministro de España en Tánger don Francisco Serrat.

Fué recibido por el personal diplomático,

El viaje de éste funcionario, lo ha motivado la necesidad de consultar, con el Delegado de Fomento sobre asuntos indígenas.

El general Jordana, le obsequió con una comida, a la que asistieron el cónsul general y el alto elemento oficial.

EXTRANJERO

24 muertos

Madrid 26.—Cablegrafía de Londres, que en Cleveland, (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas en el tunel de Secerie, resultando muertos veinticuatro obreros.

No se conocen mas detalles.

La guerra Europea

Parte ruso

Madrid, 26.—Telegrafía de Petrogrado, que cuarenta y nueve cosacos al Noroeste de Kimopolung, apresaron el domingo a siete oficiales alemanes y 57 soldados.

En la región de Skrobovo, han sido rechazados varios intentos de ofensiva.

Al Norte de Lutsk, dos aeroplanos enemigos, bombardearon nuestras posiciones, siendo ahuyentados por el fuego de nuestros cañones.

Ayer, en la ofensiva hecha por las tropas enemigas en el pueblo de Galtchane, hicimos 77 prisioneros.

Un regimiento del ejército del general Sakaroff, rompió las alambradas enemigas que existían en las orillas del río Slomevha.

En la región de Ldrniff continua el combate.

En el frente del Camaso sigue la ofensiva hacia Erzindjan, donde se repliegan los turcos abandonando grandes cantidades de material de guerra de todas clases.

La derrota de Linsingen

El corresponsal del Politiken en Petrogrado, telegrafía, que en el río Lipa perdió el general Von Linsingen cincuenta mil hombres, o sea la tercera parte de sus efectivos.

Avance ruso

Nuevos despachos de San Petesburgo, comunican, que en dirección de Manzanaros y Sziget, los rusos han avanzado rápidamente, encontrándose a cinco kilómetros de la frontera húngara.

La población huye consternada, ante la invasión de los moscovitas.

El kaiser se traslada

Los telegramas recibidos anuncian, que el kaiser Guillermo II, ha abandonado el frente occidental, marchándose al oriental.

Parte italiano

Radiogramas de Italia, dan cuenta que en la región de Fossa, los italianos extendieron sus posiciones hasta el valle de Ceramana.

En la línea de Poseina Artico, en una terrible batalla se apoderaron del monte Cismono.

Specht, ha muerto

El mar, ha arrojado a la costa occidental de Julandia, el cadáver del aviador alemán Specht.

Vuela el Kromprinz

La prensa alemana, dice que el Kromprinz, voló quince minutos sobre Verdun, y que ha sido derribado un avión ruso al oeste de Burkanow.

Brevemente

EL RADICAL

aumentará su tamaño

El conflicto de la luz

Para que se entere el pueblo

Como ofrecimos ayer, publicamos en el número de hoy los reales decretos del 25 de Octubre 1907 uno, y 8 de Mayo de 1908.

Ambos modifican las instrucciones generales del real decreto de 7 de Octubre de 1904.

Dice así el primero:

«De conformidad con lo dispuesto por el Ministro de Fomento y con los informes de Instituto Superior de Agricultura, Industria, Comercio y el Consejo de Estado. Vengo en aprobar las modificaciones propuestas de los artículos 38, párrafo 1.º; 43, párrafo 2.º; 104 y 109, párrafo 2.º; de las Instrucciones reglamentarias para el servicio de verificación de los contadores de electricidad y gas en la siguiente forma.

Artículo 83, párrafo 1.º. «Las Compañías suministrantes de fluido por medio de contadores, no podrán exigir a sus abonados mayor cantidad, que el importe de las unidades consumidas según dicho aparato, y reintegrarán a aquellos las cantidades que por mínimo mensual u otro concepto, hayan cobrado además de importe del fluido consumido y por adelantado de los contadores mayor del 6 0/0.»

Artículo 43, párrafo 2.º. «En los casos en que las Compañías de suministros de energía eléctrica se nieguen a aceptar lo dispuesto en el párrafo anterior e impongan la instalación de contadores de su propiedad, no podrá exigir a los consumidores cantidad alguna en concepto de alquiler, fianza, instalación, colocación y enganche, ni por ningún otro concepto que se refiera a dichos aparatos.»

Artículo 104. «Las Compañías suministradoras de fluido por medio de contadores, no podrán exigir a sus abonados, mayor cantidad que el importe de las unidades consumidas según dichos aparatos, y reintegrarán a aquellos las cantidades que por mínimo mensual u otro concepto hayan cobrado además sobre el importe del fluido consumido, y por adelantado de los contadores mayor del límite legal. Para efectuar la liquidación se unirá al consumo marcado en la libreta de último mes el error correspondiente a 30 días, para el reintegro; mediante el examen, de las diferencias de los consumos mensuales del abonado, con intervención de la Verificación Oficial.»

Artículo 109, párrafo 2.º. «En los casos en que las Compañías de gas se nieguen a aceptar lo dispuesto en el párrafo anterior e impongan la instalación de contadores de propiedad de las mismas, no podrán exigir a los consumidores cantidad alguna en concepto de alquiler, fianza instalación y enganche o enchufe, ni por otro cualquier concepto que se refiera a dichos aparatos y a la colocación de los mismos.»

Dado en Palacio a 25 de Octubre de 1907. Alfonso.—El Ministro de Fomento. Augusto González Besada.—(Gaceta 26 de Octubre).

El R. D. de 8 de Mayo que indicamos al principio, no modifica el ya publicado íntegramente, mas que la parte que se refiere a la forma de verificar y liquidar los contadores y el plazo máximo, a que debe retrotraerse para la devolución de las cantidades cobradas demás por adelanto de expresados aparatos; por tanto, queda en pie del Real Decreto de 25 de Octubre de 1907, y está en vigor por consiguiente la prohibición clara, absoluta y terminante a la Compañía de Lebon, no solo para establecer minimum de gasto de fluido mensual, sino también para cobrar cantidades, por instalación, conservación, alquiler, enganche y enchufe de repetidos contadores. Es decir que la expresada Compañía de Lebon, le está prohibido por la Ley el cobro de esas cantidades y los abonados, están en el derecho, no solo de no pagarlas en lo sucesivo, sino de pedirle el reintegro por cobro indebido.

Esto en síntesis, fué de lo que se ocupó el concejal Sr. Garcia Langle en la sesión última, entendiéndose, como nosotros entendemos, que la publicación, de estas disposiciones legales, sirven de ilustración y guía al vecinario a fin de que pueda defender sus derechos.

¿Porque el Alcalde, no ha entregado, la nota oficial que prometió en la sesión última a la prensa?

De Teatros

Salón Ideal

Función para esta noche.

- 1.ª Mano Izquierda.
- 2.ª El Husar de la Guardia.
- 3.ª Juegos Malabares.

Sección continua. Entrada por el consumo.

Mañana interesante crónica de Pietrot.

NOTAS BREVES

Denuncia

La benemérita del puesto de Purchena ha denunciado al Juzgado de aquel pueblo a los vecinos Antonio Carrera Vega, Manuel Casoria y Manuel Sanchez que fueron sorprendidos dando de pastar a varias cabezas de ganado cabrio en la propiedad de Don Juan Torosa Tapia sin el correspondiente permiso.

Detenido

La Guardia Civil del puesto de los Molinos de esta Capital ha detenido al sujeto Francisco Garcia Garcia, como autor del hurto de un mulo.

Dicho sujetos ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción que lo tenía reclamado.

Comisión

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda despachando varios asuntos de trámite.

Al Juzgado

El Inspector Municipal ha puesto a disposición del Juez de Instrucción al joven Fernando Olea Aranda por maltratar de palabra y obra a un guardia municipal en la tarde de anteayer, cuyo sujeto ingresó en la cárcel por orden judicial.

¡NOVEDAD!

Desde hoy se pone a la venta en esta plaza el jabón **La Pajarita** de calidad superior a todos los profusamente anunciados y que vale solo una peseta que, caso, le proporcione al comprador lo que no estamos autorizados a publi-

Calle de Granada, 37

Depositario exclusivo: EUGENIO DE BUSTOS.—Droguería «La Alhambra»

LUIS LOPEZ Y C.^A
IMPRESORES
 CASTELAR, 2.-ALMERIA
 Sobres y cartas comerciales, facturas, memo-
randum, tarjetas al minuto.....
Modelación e impresos de todas clases.
 TODOS LOS TRABAJOS QUE CONFECCIONA ESTA
 IMPRENTA SON CON UNA ECONOMIA DE UN 40%¹⁰

ALMACENES DE
TEJIDOS, PAÑERIA Y CONFECCIONES
EL RÍO DE LA PLATA
PRECIO FIJO
 La casa que más barato vende y más novedades presenta
 BONITOS REGALOS A LOS COMPRADORES
 Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

BAZAR DEL LEON
 MUEBLES DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y MADERA CURVADA,
 CUADROS Y ESPEJOS, LOZA Y CRISTAL, BATERIAS DE COCI-
 : : : NA, OBJETOS DE FANTASIA, PERFUMERIA, ETC., ETC. : : :
 Tiendas, 6. **Ubaldo Abad** Rostrico, 2

Agencia general de Seguros
 Delegación de importantes Compañías
 Representaciones comerciales
JOSÉ ALCARAZ JIMÉNEZ
 REINA, 6

YOST
 Es la máquina más perfecta de todas
 las conocidas, por lo que es la preferi-
 da por los mecanógrafos más notables
SE VENDE A PLAZOS
 Más informes,
 Paseo del Príncipe, núm. 11.-Almería

Joyería Malagueña
 Sebastián Pérez, 4
 Nuevo establecimiento de Joyería, Platería y Re-
 lojería. Verdaderas novedades. Lo más moderno en
 el ramo de joyería. Taller de construcción y compos-
 tura de toda clase de alhajas. Compositura de relo-
 jes.—GRABADOS. Dorados y plateados con procedi-
 mientos modernos. PRECIOS ECONOMICOS. Se
 compra oro, plata y platino, a mejor precio que nin-
 guna otra casa.
 SEBASTIÁN PEREZ, 4, ALMERIA

Francisco Criado Sánchez
 ARMERO
 Casa fundada en 1875
 Granada, 51
 Armas de todas clases y sistemas de las casas má
 acreditadas. Cartuchería vacía y cargada para la
 mismas. Objetos de caza, pólvoras corrientes y esp
 ciales. Garantiza las reparaciones que se le confian
 Aparatos ortopédicos a la medida. Exclusivo en e
 braguero de bola de metal articulado, reformado, con
 movimiento de rotación, que proporciona las como
 didades más positivas que se pueden ambicionar, po-
 lo que es preferido.
 51, GRANADA, 51

Carburo de Calcio
 Para precios y condiciones
Droguería "Arco Iris"
Julio Fernández
 Paseo del Príncipe, 8.

Vapores para Orán
 Servicio fijo quincenal por los magníficos va-
 pores españoles

 TURIA y FRANCOLI
 DE LA
 LÍNEA TINTORÉ

TOLDOS
 Para establecimientos, se construyen toldos a pre-
 cios económicos, marquelines para balcones, toldo
 para patios y jardines, fundas para maletas. Efecto
 de viaje.
CAYETANO LEDESMA
 Noria, 28

Saldrá de Almería el Jueves 27 de Julio con escalas
 en Águilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado
 al amanecer.
 Salida de Orán para Almería directo el miércoles
 26, a las 4 de la tarde.
 NOTA.—La próxima salida para Orán será el jue-
 ves 10 de Agosto.
 OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de
 anticipación, para preparar sus pasaportes, a más de
 los documentos necesarios necesitan 2 fotografías.
 Es muy conveniente que todo aquel que piense
 marchar nos escriba con bastante anticipación pidién-
 donos detalles.
 PRECIO DEL PASAJE
 Preferencia, 100 pesetas.—Cámara 76. id. 3.ª Clase
 35, Idem id. medio billete para menores de tres a diez
 años, 20. pesetas.
 Parainforme más a sus Consignatarios H. de Ri-
 cardoéñez S. Gim en C., P. del Príncipe 75.

SULFATO DE COBRE
 Sulfatadoras Gobet
 Bustos.—Droguería.—Calle de Granada, 37
Taller de San Antonio
 ESPECIALIDAD EN REPARACIONES MECANICAS
 DE TODAS CLASES, GARANTIZADAS
JUAN GOMEZ FERNANDEZ
 88, Granada, 88

H. INGLÉS
 Es más recomendado por su trato esmerado, con todas las como-
 didades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.
 Precios especiales para estables

Gran existencia en plantas
 En el jardín del Paseo hay un gran surtido en plan-
 tas de habitación, muy bien arraigadas en sus tiestos,
 de las que tan buen resultado están dando.
 Completo y variado surtido en arbustos para jael
 din, paseos y alamedas.
 Pinos y eucaliptus por millares, a precios muy re-
 ducidos.
 Tubérculos y semillas.
 Tierra de brezo a 1'50 pesetas arroba.
 No equivocarse. Jardín del Paseo, de Juan Capr-
 Alvarez. Almería.

Cervecería "El Mediterráneo"
 Paseo del Príncipe, número 36.
 Venta exclusiva de la acreditada cerveza «Maier»
 La mejor marca española.

LIBRAS ESTERLINAS
 Se cotizan por los Banqueros
Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
 PRÍNCIPE, 75

Doctor Manuel Marín
 Oculista del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las
 Facultades de Medicina de París y Madrid.
 MIEMBRO DE LAS SOCIEDADES OFTALMOLÓGICAS DE
 PARÍS É HISPANOAMERICANA
 Consulta: de 8 á 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

EMILIO MURCIA BAR FRUTERO
 Practicante
 Especialidad en enfer-
 medades venéreas.
 Consulta de una a tres.
 Arráez, 3
 Café.—Chocolate.—He-
 lados.—Cerveza.
Boulevard, 44.
Manuel Ossorio
 Comestibles
 Calle de Granada, 9
José Cordero
 Médico
 Horas de consulta, de 1 a 3
 Paseo del Príncipe

ACETILENO
 Aparatos de todas clases.
 300 Aparatos vendidos desde que se inició la sub-
 da del fluido eléctrico.
 ALMACEN DE
HERRERA
 Conde Oñalia, 12, Almería.

Dr. Eduardo Pérez Cano
 del Hospital Provincial
 Consulta especial de enfermedades venéreas y si-
 filíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás
 productos patológicos.
 TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO

Bonifacio García
 Loza fina
 Calle de las Tiendas, 1.
JUAN CRIADO
 ARMERO
 Expendiduría de explosi-
 vos y efectos de caza
 P. Nicolás Salmerón, 4
 ALMERIA
Antonio Criado
 Andújar.
 Agencia de transportes.
 Conde Oñalia
Escob, fotógrafo
 Sels postales y una am-
 pliación, 3 pesetas.
 P. de Canatejas, 1